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Trujillo. La presidenta del parti-
do  Fuerza Popular,   Keiko Fuji-
mori, exigió al presidente Ollan-
ta Humala, que en su calidad de 
ex militar, ponga mano dura 
contra la delincuencia que, se-
gún dijo,  ha puesto en zozobra 
al  país. Ella considera que hasta 
el momento  el mandatario no 
lo ha hecho.

“Había muchas expectativas, 
pero yo le digo a este gobierno que 
el cambio del director de la Policía 
Nacional no le va ayudar a redu-
cir la delincuencia. Alguien tiene 
que dar la cara ahora. Se trata de 
aplicar una estrategia que convo-
que a todos. Organizar a las ciu-
dadanía está bien, pero nos falta 
pensar en prevención y buscar la 
manera de sancionar más rápido 
a los delincuentes”, sostuvo Fuji-
mori al llegar a Trujillo.

Sobre su hermano Kenji
Keiko pidió que se aceleren las 
investigaciones  en contra de su 

lo tanto, esa sea la causa de la 
escasez de otras especies. Lo 
que la depredó fue la estatiza-
ción de la industria pesquera 
durante el gobierno de Velasco. 
Desde que fue nuevamente 
privatizada, a partir de los 90, 
la biomasa de anchoveta ha 
tendido a incrementarse. En 
la última década ha sido más 
grande que en la anterior. Ni 
siquiera el último año, en que 
las ondas Kelvin calentaron el 
mar, ha habido una disminu-
ción de la biomasa importante. 
El crucero de Imarpe, entre 
setiembre y octubre del 2012, 
encontró 5,3 millones de tone-
ladas métricas, lo usual para la 
estación de primavera.

Ya desde el 2008, a instancias 
de la propia pesca industrial, 
se pasó a un régimen de cuotas 
individuales de pesca que, 
sumado al control satelital, 
ha introducido racionalidad 
y sostenibilidad en la pesca 
industrial. Si algunos capturan 

y luego descartan juveniles, ma-
tándolos, es porque no se sabe 
dónde están. Por eso, no debería 
penalizarse su captura, porque 
es la única manera de saber 
dónde se ubican a fin de prohi-
bir la pesca en el área donde han 
sido pescados. Hay que tener 
reglas inteligentes. O incremen-
tar los derechos de pesca para 
financiar mejor la investigación 
marina, como sugiere el econo-
mista Carlos Paredes.  

Las que no tienen control ni 
cuotas son las embarcaciones 
de menor escala (10 a 35 tone-
ladas) y las artesanales, cuyo 
número, además, crece cada 
día debido a que los gobiernos 
regionales otorgan licencias. 
Pueden pescar todo el año, ca-
recen de seguimiento satelital 
y usan eventualmente méto-
dos vedados como la dinamita. 
La presión que ejercen sobre 
todas las especies, entonces, 
dentro de las cinco millas es 
muy fuerte, considerando 

además el enorme crecimien-
to de la demanda en el Perú. 
Y la anchoveta que capturan, 
supuestamente para consumo 
humano, va ilegalmente a las 
plantas de harina de pescado 
residuales. Hay que ponerles 
cuotas individuales a ellas 
también, y que puedan vender 
para harina. Lo que importa es 
el tamaño de la cuota.

Lo que no tiene sentido es for-
zar a pescar anchoveta solo pa-
ra consumo humano si es que la 
harina paga más, u obligar a la 
pesca industrial a dedicarse a 
la acuicultura (cuyas exporta-
ciones y las de pescado conge-
lado vienen incrementándose 
exponencialmente de manera 
natural). No se puede forzar las 
leyes de la economía, porque 
nos empobrecemos todos. El 
populismo termina mal.

E l presidente Hu-
mala y la ministra 
Triveño acusan a 
la “gran pesca” de 
haber depredado 

la anchoveta, de modo que las 
especies que se alimentan de 
ella como el jurel, la merluza, el 
bonito, la corvina y el lenguado 
ya no tienen qué comer y por 
eso los pescadores artesana-
les ya no encuentran pesca y se 
dedican a depredar las algas, 
donde desovan el lenguado y 

otras especies. Estaríamos an-
te un verdadero círculo vicioso 
que lleva a la desaparición de 
los recursos. La gran pesca se 
ha apoderado del mar y no deja 
nada a nadie. Reclama enton-
ces la ministra “recuperar el 
mar para todos los peruanos”. 
Una verdadera revolución.

Pero aquí hay alguien que 
está desinformando de mane-
ra artera, pues sencillamente 
no es cierto que se esté depre-
dando la anchoveta y que, por 
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PERÍODO 2000-2011
Acuicultura con 
crecimiento acelerado

— La ministra exige acui-
cultura, pero esta creció 
con celeridad –de exportar 
US$10 millones el 2000 pasó 
a US$229 millones el 2011–. 
A diferencia del salmón en 
Chile, la nuestra (conchas, 
langostinos) no produce 
semillas. Depende de bancos 
naturales, que se agotan.

A PASO VELOZ
El desarrollo de la 
exportación no tradicional

— Las exportaciones no 
tradicionales pesqueras 
(pescado congelado, atún, 
etc.) también han estado 
creciendo aceleradamente. 
Pasaron de un 20% del total 
de exportaciones pesqueras 
entre 1991 y el 2005 a un 
33% el 2011.

DE
US

El populismo 
pesquero depreda

Lea mañana en Política a
- Federico Salazar - 

REUNIÓN CON LAS BASES
Keiko Fujimori se reunirá con las 
bases de su agrupación partidaria 
en Trujillo hoy en la mañana y por 
la tarde viajará a la provincia de 
Virú para hacer lo propio. Maña-
na visitará las provincias andinas 
de Otuzco y Julcán para reunirse 
con sus dirigentes y organizacio-
nes de base.
ENTUSIASTA RECIBIMIENTO
Decenas de simpatizantes reci-
bieron a  Keiko Fujimori  en el ae-
ropuerto de Huanchaco.

EN CAMPAÑA

USTED DECIDE
CONSULTA REVOCATORIA 2013

Keiko Fujimori exige 
a Humala mano dura 
contra la delincuencia 

hermano Kenji por el hallazgo de 
96 kilos de cocaína en la empresa 
de servicio de almacén Limana, 
firma en la que él es accionista mi-
noritario. “Mi hermano ha salido 
a decir que no tiene responsabi-
lidad en el caso, y confío en que 
se harán las investigaciones del 
caso. El narcotráfico es una lacra 
que afecta a nuestro país y todos 
debemos colaborar para trabajar 
contra este flagelo”, indicó. 

Fujimori llegó ayer a Trujillo 
para activar y fortalecer las ba-
ses de su agrupación política en 
La Libertad con miras a las elec-
ciones municipales y regionales 
2014 y las presidenciales que se 
realizarán en el 2016. 

Fuerza Social busca 
evitar revocación 
de siete regidores

La estrategia de negación va 
quedando de lado. Fuerza So-
cial (FS) empieza a asumir que 
varios de sus regidores metropo-
litanos serán revocados. Por ello 
ha decidido concentrar la labor 
de sus personeros en defender a 
los siete regidores que pueden 
superar la votación del  Sí .

 Es lo que dio a conocer la regido-
ra Marisa Glave Remy. “Noso-
tros estamos esperando salvar 
a siete. Espero que sea posible. 
El porcentaje de la diferencia es 
muy chiquito”, dijo en entrevista 
al programa “Abre los ojos”.

Estos regidores de Fuerza 
Social con más opciones de no 
ser revocados (entre los que no 
están Glave y el teniente alcal-
de, Eduardo Zegarra) son Luis 

Glave explicó que con ello el número de revocados no alcanzará 
los 14 que exige la ley para realizar nuevas elecciones.

Martínez Cornejo, Dora Her-
nando Sánchez, Inés Rodríguez 
Velásquez, Mónica Erazo Truji-
llo, Olga Morán Araujo, Ronald 
Gonzales Pineda y Maia Rojas 
Bruckmann. Al 55,21% de los 
votos, en ninguno de estos ca-
sos la diferencia entre el Sí y el 
No supera los 24 mil votos. En 
la consulta revocatoria a Erazo, 
el Sí alcanza el 50,24% y el No 
el 49,76%: son 21.472 votos de 

diferencia.
Glave explicó que si se lo-

gra salvar de la revocación 
a estos siete regidores, “po-
dríamos ahorrarle a Lima un 
nuevo proceso electoral”, to-
da vez que con menos de 14 
regidores revocados no ha-
brá nuevas elecciones a fin 
de año.

La regidora adelantó que 
cuando deje su cargo retoma-
rá su tesis, pero no negó que va-
ya a asumir un cargo en la Mu-
nicipalidad de Lima. “En este 
momento no podría decir qué 
haré, porque no lo tengo claro”.

¿Y el PPC?
Surgió confusión sobre el 
papel que el Partido Popu-
lar Cristiano (PPC) pasará a 
cumplir en la gestión edilicia. 
El presidente de esa agrupa-
ción, Raúl Castro Stagnaro, 
no descartó que el PPC vaya 
a asumir gerencias o cargos 
directivos en la municipa-
lidad: “En estos momentos 
ni afirmamos ni negamos la 
posibilidad de participar en 
el gobierno municipal, pero 
vamos a esperar los resulta-
dos”, dijo Castro a la agencia 
Andina.

Sin embargo, la lidere-
sa pepecista Lourdes Flores 
aclaró luego que su partido 
continuará con su labor de 
fiscalización. “El apoyo a 
Susana Villarán no significa 
un cogobierno, sino mayor 
compromiso del PPC”, expli-
có en entrevista al portal pun-
toedu.pucp.pe. Y el regidor 
pepecista Pablo Secada tam-
bién dijo que el apoyo del PPC 
a Villarán no quiere decir que 
su partido asuma gerencias o 
subgerencias.

RAFAEL CORNEJO

DE SALIDA. Eduardo Zegarra y Marisa Glave serían bajas importantes en la bancada de Fuerza Social.

ANUNCIO DE FRANCISCO TÁVARA

El presidente del Jurado Nacio-
nal de Elecciones (JNE), Francisco 
Távara, anunció que ese organis-
mo presentará un proyecto de ley 
para modificar la consulta revoca-
toria. “Hay que revisar este meca-
nismo, pero tampoco tomar una 
respuesta a la ligera. ¿Que merece 
una revisión? La respuesta es sí. 
¿Que la legislación está deficien-

te? La respuesta es sí”, dijo Távara 
en el programa radial “No hay de-
recho” (Radio San Borja). 

Indicó que la iniciativa legis-
lativa está siendo elaborada de 
manera coordinada con la Defen-
soría del Pueblo y la Asociación 
Civil Transparencia. “Y luego, en 
abril, debemos hablar con los lí-
deres políticos para hacer un ba-

lance, una reflexión sobre este 
mecanismo de participación”, 
agregó Távara. Aunque no dio 
detalles de la propuesta, dijo que 
pedirá a la Oficina Nacional de 
Procesos Electorales (ONPE) y 
al Registro Nacional de Identidad 
y Estado Civil (Reniec) que apo-
yen este proyecto de ley. “El JNE 
llevará una iniciativa legislativa 

El JNE prepara proyecto de ley para modificar mecanismo de revocación

EN CAMPAÑA. Keiko Fujimori sigue recorriendo el interior del país 

con miras a las elecciones del 2016. Ayer fue recibida en Trujillo.

También pide acelerar 
investigaciones por 
hallazgo de droga en 
almacén del cual Kenji 
es accionista.

al Congreso de la República. 
Quiero ver si consigo el con-
senso o el apoyo de los otros 
dos organismos del sistema 
electoral”, indicó.

Távara también lamen-
tó que se haya tenido que pro-
ducir una consulta revocatoria 
en Lima para que se reflexione 
sobre este mecanismo.

Puno. La inauguración del pri-
mer tambo en la región Puno 
sirvió a la esposa del presiden-
te Ollanta Humala para pedir a 
las asociaciones de padres de fa-
milias escolares (Apafa) mayor 
empeño en la fiscalización de los 
programas sociales del gobier-
no, especialmente a las empresas 

proveedoras de alimentos para 
los desayunos que distribuye el 
programa Qali Warma. 

Nadine Heredia, dijo que de-
berá sancionarse como corres-
ponde a los responsables de las 
irregularidades. “Lo importan-
te es que se reacciona de inmedia-
to y corrige las deficiencias. Las 
Apafa deben ponerse las pilas pa-
ra fiscalizar a los proveedores de 
alimentos”, indicó.

Nadine Heredia llegó hasta 
el centro poblado San Pedro de 
Huarisani, donde entregó el pri-
mer tambo de los 32 que se cons-
truirán este año en la región Pu-
no.  también asistió el ministro de 
Vivienda, Construcción y Vivien-
da, René Cornejo.

Los tambos que se construi-
rán en Puno forman parte de las 
estrategias para afrontar las ba-
jas temperaturas en el Altiplano, 
teniendo en cuenta que ya se sin-
tieron las primeras heladas. Tam-
bién serán ventanillas de servicio, 
entre ellos, de la Reniec, el Banco 
de la Nación, Vivienda, Agricul-
tura, y programas sociales. 

CARLOS FERNÁNDEZ

EN PUNO. Nadine Heredia dijo que el Gobierno trabaja para que 

zonas altoandinas sean punto de apoyo para el desarrollo del país.

LOS TAMBOS SON NECESARIOS
En los tambos se desarrollarán 
acciones orientadas a mejorar la 
vivienda rural y proveer de agua y 
saneamiento a la población rural 
dispersa. También asistencia téc-
nica agropecuaria, microcrédito, 
mejoramiento de huertas y desa-
rrollo de ‘clusters’ de producción.

MÁS DATOS

Nadine pide mayor fiscalización 
de programas sociales en Puno
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